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Важное событие в жизни 
партийных организаций

В  связи с истечением срока 
полномочий и в соответствии с 
Уставом КПСС в партийных ор
ганизациях Ангарска началась 
отчетно - выборная кампания. 
Естественно, что для каж
дого партийного коллектива от
четы и выборы всегда являлись 
важным событием, определен
ной вехой в его жизни. Тем 
большее значение они приобре
тают ныне в условиях борьбы 
за выполнение исторических 
решений X X  съезда Коммуни
стической партии - Советского 
Союза.

Проводимая партийными ор
ганизациями работа по претво- 

' рению в жизнь Директив X X  
съезда партии вызвала широкое 
развертывание подлинной вну
трипартийной демократии, не
бывалую творческую актив
ность. Отчеты и выборы способ
ствуют дальнейшей мобилиза
ции коммунистов на выполнение 
очередных хозяйственно-поли
тических задач.

X X  съезд КПСС потребовал 
от всех партийных организаций 
повышения уровня партийной 
работы, усиления самодеятель
ности коммунистов. Осущест
вляя решения съезда, партий
ные организации Ангарска зна
чительно улучшили свою дея 
тельность, стали глубже вникать 
в экономику, настойчивее пре
одолевать недостатки, шире 

-развернули политическую и ор 
ганизаторскую работу среди 
коллективов рабочих, служа 
щих, инженерно-технических ра 
ботников, ЭГо со всей серьезно 
стью показывает ход отчетно 
выборных собраний. Как прави 
ло, они проводятся в обстановке 
высокой активности, разверну
той критики и самокритики, 
строгого соблюдения принципов 
внутрипартийной демократии. 
Например, при высокой активно
сти коммунистов прошло отчет
но-выборное собрание в парт
организации жилищно - комму
нального управления. Характер
но то, что на этом собрании 
выступило 10 коммунистов. Они 
резко и прямолинейно критико
вали секретаря парторганиза
ции, членов партийного бюро 
за то, что они не всегда доста
точно глубоко вникали в хозяй
ственную деятельность, слабо 
использовали право контроля, 
не поднимали на щит лучших 
работников управления. В  то же 
время, как явствует из доклада, 
и выступлений коммунистов, 
наряду с положительными фак
тами в Ж К У  очень много все
возможных нарушений, на 
плохую работу отделов и домо
управлений поступают десятки 
жалоб трудящихся. Партийное 
бюро, секретарь парторганиза
ции т. Зыков в своей работе 
старались проступки отдельных 
товарищей не предавать широ
кой гласности. Коллектив ком
мунальников не воспитывался 
на этих примерах. Партийное 
собрание оценило работу бюро 
удовлетворительной. Оценка, 
безусловно, заслуживающая. В  
текущем году жилищно-комму
нальное управление добилось 
значительных успехов. Это пер
вый год, когда коммунальники 
имеют более двухсот тысяч руб
лей экономии дотации, когда

они успешно справляются с пла
ном капитального и текущего 
ремонта.

Однако у партийной органи
зации, у хозяйственников впере
ди большая и ответственная за
дача. Надо резко улучшить 
обслуживание трудящихся, соз
дать им все условия для нор
мальной жизни и отдыха.
Большая активность коммуни

стов на отчетно-выборном соб
рании была в цехе контрольно
измерительных приборов. Сек
ретарь парторганизации был 
подвергнут критике за то, что 
он плохо опирался на актив, не
достаточно прислушивался к го
лосу членов партии. Поэтому 
налицо ряд принятых на пар
тийных собраниях постановле
ний остался невыполненным.

На прошедших собраниях 
коммунисты особое внимание 
уделили задаче усиления идео
логической работы, овладения 
экономическими знаниями, изу
чения вопросов экономики про
мышленных н хозяйственных 
организаций. Ход подготовки к 
учебному году в сети партийно
го просвещения по праву занял 
подобающее место в обсужде
нии докладов партбюро.

Нужно прямо сказать, что не 
везде отчетно-выборные собра
ния проходят так активно и ост
ро. Вяло прошло собра
ние в цехе связи. После докла
да секретаря парторганизации 
т. Бучнева в течение продолжи
тельного времени не находилось 
выступающих. Это не потому, 
что здесь не было о чем гово
рить, а потому, что партийное 
бюро не делало выводов из 
выступлений коммунистов на 
предыдущих собраниях, и чле
ны партийной организации сде
лали для себя вывод: стоит ли 
выступать и говорить о недо
статках, когда по ним не прини
мают никаких мер. Это серьез
ный упрек коллегиальному ор
гану. Надо полагать, что пар
тийный комитет обратит долж
ное внимание на этот факт.

Все большее число парторга
низаций готовится к отчетам и 
выборам. Поэтому очень важно 
для них учесть выявлен
ные недостатки. Тщатель
ное обобщение работы, про
деланной за год, правильная 
постановка очередных задач 
перед коммунистами дан
ной парторганизации, определе
ние места и роли каждого из 
них в устранении упущений, 
имеющихся в деятельности пар
тийного коллектива, — все это 
требует вдумчивого подхода к 
подготовке собрания, привлече
ния к ней актива и всех членов 
партии.

Обязанность коммунистов — 
повседневно проявлять свою 
авангардную роль,постоянно мо
билизовывать всех трудящихся 
на улучшение работы предприя
тий и организаций. Отчетно-вы
борные партийные собрания 
должны еще теснее сплотить 
коллективы на решение стоя
щих перед ними конкретных за
дач.

Отчеты и выборы в первич
ных парторганизациях являются 
боевой проверкой выполнения 
ими решений X X  съезда КПСС.

По Советскому Союзу

В ответ на призыв 
коллектива 4-го 

сгройрайона
Во всех цехах теплоэлектро 

централи проходят собрания рабо
чих, служащих и инженерно-тех
нических работников, обсуждаю 
щие решение бюро городского ко 
митета партии «0 развертывании 
социалистического соревнования в 
честь 39-й годовщины Великого 
Октября».

Энергетики, поддерживая ини
циативу коллектива четвертого 
строительного района, берут на 
себя новые повышенные обяза
тельства.

— Обеспечить надежное и бес
перебойное снабжение всех пот
ребителей области электрической 
и тепловой энергией — основной 
пункт их обязательств.

К 7 ноября коллектив тепло
электроцентрали обязуется ос
воить в эксплуатации и произ
вести наладку режима, вводимого 
в эксплуатацию котлоагрегата вы
сокого давления типа ПК— 10, 
включить в постоянную работу 
подогреватель высокого давления 
котлов первой очереди и турбин 
второй очереди, обеспечить ввод в 
эксплуатацию кабельного фидера 
30 киловатт.

Наряду с этими обязательства
ми решено к 15 октября пол
ностью подготовить станцию_и 
жилой фонд к работе в зимних ус
ловиях. К 7 ноября решено также 
сдать в эксплуатацию и заселить 
пять индивидуальных домов.

Карельская АС СР. Петроза
водский домостроительный ком
бинат выпускает детали сборных 
жилых домов. За последние ме
сяцы эта продукция была отгру
жена новостройкам Казахстана, 
Урала, Восточной и Западной 
Сибири, а также на Крайний 
север.

На снимке: детали сборных 
домов на погрузочной площад
ке комбината.
Фото Н. Успенского.

Фотохроника ТАСС.

ВТ О РА Я  М А РТ ЕН О ВС КА Я  
П ЕЧ Ь  ГО ТО ВА

Полгода назад на Металлур
гическом заводе имени Вороши
лова была пущена в эксплуата
цию первая в Европе 500-тон
ная мартеновская печь. Стале
вары тт. Савин, Червяков и 
Дятлов, обслуживающие мар
тен-гигант, за это время дали 
300 тяжеловесных плавок, при
чем некоторые из них — скоро
стные — сварены за 10 часов.

В эти дни на заводе законче
но строительство второй мощ
ной мартеновской печи, которая 
за каждую плавку будет также 
выдавать 500 тонн стали.

Все производственные про
цессы на мощном мартене, на
чиная от загрузки шихты, за
ливки жидкого чугуна и кончая 
разливкой выплавленной стали, 
полностью механизированы и 
автоматизированы. Завалка 
шихты в мартен производится 
10-тонной завалочной машиной, 
а разливка металла осуществ
ляется при помощи крана гру
зоподъемностью 350 тонн. На 
пульте управления смонтирова
на новейшая электронная аппа
ратура, позволяющая автома
тически регулировать тепловой 
реясим печи, подачу воздуха и 
горючих материалов, контроли
ровать весь процесс плавки.

Мощная мартеновская печь 
сооружена за 7,5 месяца — по
чти вдвое быстрее первой печи.

И З С ВО РН О ГО  
Ж ЕЛ ЕЗО Б ЕТ О Н А

Ч ЕЛ Я БИ Н С К . На комбинате 
строительных материалов и из
делий треста «Челябметаллург- 
строй» можно видеть железобе
тонные панели площадью 36 
квадратных метров. Такие пане
ли на Южном Урале изготовля
ются впервые. Они предназначе
ны для перекрытий промышлен
ных зданий.

Сейчас на территории Челя
бинского металлургического за
вода сооружаются цехи жаро
прочных сталей. Колонны, под
крановые балки, рабочие площа
ди монтируются из сборного 
железобетона.

Трест строит семь жилых до
мов из крупных блоков. Для от
делки внутренних стен приме
няется сухая штукатурка, а для 
облицовки фасадов — силикат
ный кирпич.

И Н И Ц И А ТИ ВА  Ш О Ф ЕРО В
БА РН А У Л . Шоферы Таль- 

менского райпотребсоюза тт. Ов
чинников, Машковцев, Пятков, 
Осадчий и Ярыгин взяли обяза
тельство оказывать помощь 
хлеборобам Алтая в перевозке 
зерна, овощей и картофеля на 
заготовительные пункты. Они 
решили делать дополнительные 
рейсы в подшефный колхоз 
имени Сталина и перевозить во 
внеурочное время каждой авто
машиной не менее пяти тысяч 
пудов зерна и 300 центнеров 
овощей за пятидневку.

Помимо плановых грузов, во
дители доставят в сентябре та
ким путем в государственные 
закрома и на заготовительные 
овощеперевалочные пункты 30 
тысяч пудов зерна и 2,5 тысячи . 
центнеров овощей и картофеля.

В Ы С Т А В К А  В  П ЕН ЗЕ
П ЕН ЗА . В Пензе открылась 

шестая областная ссльско чознй- 
ственная выставка. В  нынешнем 
году впервые участниками вы
ставки являются целые районы: 
Иссинский и Тамалйнский — по 
зерну; Лунпнский - и Больше- 
Вьясский — по конопле; Лопа- 
тинский — по животноводству: 
Бессоновский — по овощам. 
Почти 20 колхозов из 48, пред
ставленных на выставке, совсем
недавно были в числе отстаю
щих.

В павильонах и животновод
ческом городке демонстрируют 
свои достижения свыше тысячи 
передовиков сельского хозяйст
ва.

Не медлить с упрощением структуры 
управленческого аппарата

Успехи рыбаков Хабаровского края
Х А Б А Р О В С К . Рыбаки Ха

баровского края одержали круп
ную победу. Впервые за несколь
ко лет они досрочно выполнили 
годовой план добычи и обработ
ки рыбы. К  10 сентября в бас

сейне Амура и у берегов Охот
ского моря рыбаки выловили 
746 тысяч центнеров кеты, 
сельди и частика.

Лов рыбы продолжается днем 
и ночью в любую погоду.

Ровно два года назад была 
проведена централизация отде
ла кадров. Этим было положено 
начало упрощению структуры 
управленческого аппарата. И 
вот сегодня на партийном соб
рании, когда начальник отдела 
кадров тов. Орлов привел при
меры о том, как проходило 
раньше оформление каждого но
вого человека на работу, когда 
ему надо было потерять" 10 — 12 
дней, чтобы дождаться приказа, 
о том; какой бумажный поток 
был тогда, в зале стало ожив
ленно. Коммунисты вспомнили 
о многочисленных визах, хож 
дениях по кабинетам. Эти вос
поминания вызвали улыбки, 
смех, иронию. Жизнь подтвер
дила целесообразность прове
денного упрощения.

Три месяца работает по-ново- 
му бухгалтерский аппарат.

— Когда мы приступили к 
централизации бухгалтерии, — 
говорит главный бухгалтер 
тов. Занин, — нам пророчили 
провал. Однако аппарат бухгал
терии не только не провалился, 
а, наоборот, стал работать чет
че, оперативней, с большей от
дачей, а пророчества некоторых 
товарищей действительно прова
лились.

Но в работе бухгалтерии есть 
недостатки. Для внедрения ме
ханизированного учета материа

лов нужно составить ценники. 
Казалось бы, это должны сде
лать совместно работники бух
галтерии и отдела снабжения. 
Вместо этого тт. Гуфельд и За
нин ведут тяжбу. Первый про
сит 30 тысяч'рублей или помо
щи в людях, а второй не дает 
ни денег и ни людей. А  началь
ник управления спокойно взи
рает: кто же окажется сильнее?

Спокойно смотрит он и на не
выполнение приказа о централи
зации снабжения. Половина де
ла сделана. Трест реорганизо
ван в отдел. Сразу сократился 
поток переписки, более квали
фицированно теперь может ра
ботать служба снабжения. Но 
добрая половина приказа не вы
полняется. Не передают склад
ских помещений тт. Морозов, 
Низяев и другие. Начальник 
планового отдела тов. Добро
нравов до сего времени не пред
ставил лимиты не только на 4-й 
квартал, но даже и на 3-й. Для 
доставки материалов на места 
нужны люди, грузчики, а их 
нет.

Службу материального снаб
жения надо еще во многом со'- 
вершенствовать. Главный энер
гетик тов. Иноземцев предло
жил, например, сосредоточить

материалыэлектротехнические 
в одни руки.

Вопрос об упрощении струк
туры управленческого аппа
рата партийная организация 
вынесла на обсуждение ком
мунистов не случайно. Надо 
было обобщить первый опыт 
з этом, проанализировать не
доработки, упущения, и, глав
ное, необходимо было покон
чить с нерешительностью в уп
рощении структуры планового 
отдела, отдела труда и заработ
ной платы. Более двух месяцев 
идут разговоры об этом, но тт. 
Добронравов и Сопин медлят. 
Ни один из отделов управления 
йе использует машиносчетную 
станцию. Назрело время центра
лизации и упрощения службы 
производственного контроля (ла
боратории), механической служ
бы и других.

Коммунисты ждали, что с 
докладом по этому злободневно
му вопросу выступит начальник 
управления, но он не только 
не выступил, но даже не пришел 
на собрание. Занятым в этот ве
чер, 26-го сентября оказался и 
секретарь парткома.

Конечно, это не делает че
сти хозяйственному и партийно
му руководителям, когда они 
самоустранились от обсуждения 
насущного вопроса.

* И. Говорин.



Ликвидировать отрыв 
учебы от жизни Краснодарский край. Клуб 

Щтейнгартской МТС Старо- 
Минского района ведет среди 
механизаторов большую куяь- 
гурно-массоную работу. Дра
матический коллектив в этом 
году поставил несколько одно
актных пьес, Занимается хоро
вой кружок, имеется духовой 
оркестр. Библиотека МТС на
считывает около 2 тысяч раз
личных книг. В читальном за
ле можно почитать свежие га
зеты и журналы, поиграть в 
шашки, шахматы, домино.

На снимке: в читальном за
ле библиотеки. На переднем 
плане —  комбайнер П. В. Ефи
мова (слева) и тракторист 
Н. Н. Ерещенко.

Конкурс на лучший 
красный уголок

Письма 
из партийных 

и профсоюзных 
организаций

СОБРАНИЯ СЛУШАТЕЛЕЙ

Скоро началр занятий в круж
ках политического просвещения. 
В эти дни в нашей партийной ор
ганизации проходят собрания слу
шателей. Организационные собра
ния состоялись в кружках по изу
чению истории партии и текущей 
политики. Проводили их руково
дители кружков начальник цеха 
т. Жаднов и старший инженер це
ха т. Михайловский.

Позавчера пропагандисты ин
женеры тт. Эстрин и Горянинова 
провели собрания слушателей 
кружков по изучению политэконо- 
мии и слушателей политшколы. 
Сегодня состоится собрание комму
нистов, избравших форму самооб
разования.

Своевременное совместное об
суждение организационных воп
росов позволит нашей партийной 
организации на высоком уровне, 
начать учебу с первого занятия.

В. Булаев.

КИНОЛЕКТОРИЙ ДЛЯ ЖЕНЩИН
В центральной лаборатории для 

жешцин-производственниц орга
низуется кинолекторий на меди
цинские темы, по вопросам воспи
тания детей и здорового быта.

Каждую пятницу после работы 
будут читаться лекции и демонст- 
рвроваться специальные фильмы 
п» этому циклу.

Л. Черняк.

СЕМИНАР РЕДКОЛЛЕГИИ

На электромеханическом заво
де недавно была избрана новая 
редакционная коллегия заводской 
стенной газеты «Электрик». На 
этот важный участок работы из
брали передовиков производства 
электрослесаря т. Тучина, слеса
рей тт. Демитр ев а, Карелина,
Сивкова и других.

Во вторник с редколлегией был 
проведен семинар. Сейчас гото
вится очередной домер заводской 
стенной газеты, посвященный 
развертыванию предоктябрьского 
социалистического соревнования.

В прошлом учебном году при 
нашей партийной организации ра
ботал кружок по изучению трудов 
классиков марксизма-ленинизма. 
Руководил им член КПСС т. Га
марник. Повышение идейного 
уровня коммунистов и беспартий
ных положительно сказалось на 
хозяйственной деятельности наше
го предприятия. Улучшилось ру
ководство участками. Рачительнее 
стали относиться б  своему деду 
те, кто непосредственно занят на 
различных участках производст
ва.

Подведя итоги прошлого учеб
ного года в сети партийного про
свещения, партийная организа
ция обратила' внимание на имев
шиеся недостатки. В отдельных 
случаях пропаганда велась в от
рыве от практических задач, стоя
щих перед партийной организа
цией и коллективом. В ходе подго
товки к новому учебному году 
партийная организация стремится 
исправить эти промахи и недо
статки.

В соответствии с желанием и 
интересами коммунистов и беспар
тийных полностью скомплекто
ван кружок партийного просвеще-

Еак наши кадры повышают 
технические знания? Этому воп
росу мы посвятили очередное за
седание партийного бюро.

В ходе обсуждения были вскры
ты допущенные недостатки в этой 
работе. Технический отдел (на
чальник т. Рудницкий) плохо про
водил подготовку курсов разного 
назначения. В этом году на кур
сах обучалось около восьмидесяти 
человек. Обучить можно было го
раздо больше. Не были созданы 
условия для нормальной работы 
курсов. По нескольку раз курсан-„ 
ты переводились из одного поме
щения в другое. Недостаточно 
проводилась организаторская ра
бота по обучению производствен
ников опыту новаторов, повыше
нию их квалификации.

На четвертый квартал намече
но расширить сеть курсов, орга

ния. В отличие от прошлых лет, 
когда теоретические вопросы не
всегда увязывались с жизнью, 
сейчас мы будем изучать полити
ческую экономию и вопросы кон
кретной экономики производства.

Главная наша задача еейча(—  | 
широко пропагандировать решения 
XX съезда КПСС, тесно связывая 
теорию с практическими задачами 
нашего производства.

Если с кружками по изучению 
политической экономии и отдель
ных вопросов истории партии, 
имеется определенная ясность, то 
далеко не так обстоит дело с ря
дом организационных вопросов. 
Слушатели хотят знать как можно 
больше. Для этого необходимы 
учебные пособия, литература. А 
взять их негде. И нужно предъяв
лять серьезные претензии Ангар
скому Книготоргу, который дол
жен вести торговлю книгами по 
экономической географии и от
дельным проблемам хозяйства. 
Этому необходимо уделить серьез
ное внимание.

Л. Алашкевич,

секретарь партийной органи
зации Союзтеплостроя.

низовать чтение лекций на техни
ческие темы. Возможности для 
систематической работы по повы
шению технических знаний рабо
чих на нашем участке имеются. 
Мы хорошо видим, насколько воз
росла потребность всестороннего 
технического обучения кадров. И 
партийная, и профсоюзная орга
низации должны улучшить руко
водство технической пропагандой, 
конкретнее заниматься распрост
ранением опыта новаторов и пере
довиков производства.

Обсудив этот важный * вопрос, 
партийное бюро наметило ряд ме
роприятий по улучшению техни
ческого обучения рабочих, ИТР и 
служащих.

Г. Шангин,
секретарь партбюро участка 

INS 1 Востокэнергомонтажа.

Когда стало известно о конкур
се на лучший красный уголок, на 
нашем заводе широко обсудили 
это начинание. Завком и комитет 
комсомола на основе этого обсуж
дения разработали план мероприя
тий.

Живо откликнулся ряд коллек
тивов цехов нашего завода, С 
огоньком взялись за организацию 
этой работы начальник цеха 
т. Тюрин, секретарь парторганиза
ции т. Дроздов и председатель це
хового комитета т. Бочков. Они 
умело мобилизовали весь коллек
тив на благоустройство красного 
уголка и организацию в нем мас
совой работы. Работники цеха 
быстро навели образцовый поря
док. Красный уголок стал неузна
ваем, и теперь здесь рабочие про
водят свободное время.

В красном уголке широко отра
жена жизнь цеха. Красочно оформ
лен монтаж «Рационализация и 
изобретательство». На стенде 
производственных показателей 
ежедневно показываются резуль
таты социалистического соревно
вания. На стенах новые монтажи 
о шестом пятилетнем плане, о 
дружбе народов СССР, о правах и

обязанностях граждан СССР и 
другие.

Хорошо работает совет красного 
уголка (председатель коммунист 
т. Соболь). Совет имеет план ра
боты. Установлено регулярное де
журство. Работает стол справок 
по вопросам труда и заработной 
платы, пенсионного обеспечения, 
вопросам текущих событий. Дают
ся консультации по технике и 
технологии производства.

Труд активистов окупился. В 
красном уголке в часы его работы 
стало людно. Рабочие читают га
зеты, играют в шахматы, бил
лиард.

Хорошо оборудован и работает 
красный уголок сернокислотчи- 
ков. Но некоторые руководители 
цехов и профсоюзных ' цеховых 
комитетов недобросовестно отнес
лись к организации досуга рабо
чих на производстве. Палец о па
лец не ударили и. о. начальника 
цеха т. Силин и старший инже
нер т. Самохвалов. И поныне 
красный уголок в этом цехе не- 
оборудован.

И. Мосин,
председатель завкома 

катализаторного завода.

За улучшение технической 
пропаганды

Дорошить вниманием 
слушателей

(Заметки агитатора)
Коллектив нашего цеха хоро

шими производственными показа
телями завершил первое полуго
дие. Более чем на шесть процен- 
тов перевыполнен план. Прямые 
и цеховые расходы снижены на 
204 тысячи рублей. Себестои
мость каждого нормо-чаеа также 
снижена на одну пятую. Перевы
полнением плана и улучшением 
экономических показателей за
вершается третий квартал. Сей
час перед коллективом цеха по
ставлены ответственные задачи в 
связи с переработкой в цехах за
вода нового сырья, обслуживание 
автоматических линий, улучше
ние качества ремонтных работ. 
Рабочие и инженерно-технические 
работники борются за досрочное 
выполнение годового плана к 5 
декабря.

Партийная организация цеха, 
мобилизуя коллектив, придает 
большое значение роли агитато
ров в деле развертывания твор
ческой инициативы рабочих и ин- 
зеиерно-техническнх работников.

От нас, агитаторов, партийная ор
ганизация требует самого живого 
участия в этой работе. Нам ста
раются помочь, но от нас и много 
требуют, особенно по содержанию 
нашей работы.

Слово агитатора люди ждут. И 
тому, кто поставлен, на этот от
ветственный участок работы, 
нельзя не дорожить вниманием 
людей, их временем, их доверием.
Казалось бы, что инженерно-тех

ническому работнику с высшим 
образованием достаточно знаннй 
для того, чтобы провести беседу 
или прочитать газетную статью 
и завязать разговор о ней. Шесть 
лет я работаю агитатором, а опыт 
подсказывает, что, если тебе доро
го внимание людей и ты по-на
стоящему хочешь поговорит!), на
до много готовиться даже в пят
надцатиминутной беседе. Пусты
ми словами о том, чего сам хоро
шо не знаешь, не обогатишь лю
дей, не зажжешь их сердца на но
вое дело. Несколько дней назад я 
проводил беседу о проходящем

сейчас восьмом съезде Коммуни
стической партии Китая. Беседа 
продолжалась пятнадцать минут, 
а готовился я к ней несколько ве
черов.

Или вот еще характерный при
мер. Мне предстояло провести бе
седу о путях повышения произ
водительности труда. Как я гото
вился? Заранее прочитал ленин
скую брошюру о производитель
ности труда. Познакомился с но
выми статьями на эту тему из 
журнала «Социалистический 
труд», повторил материалы XX 
съезда КПСС. Затем собрал 
конкретные материалы на заводе, 
относящиеся к нашему цеху. Здесь 
мне много помогли главный меха
ник завода т, Резниченко и на
чальник ПТО т. Горохова. После 
того, как систематизировал все, 
составив краткий конспект, я вы
ступил с беседой, а затем написал 
об этом заметку в стенную газе
ту. Живое слово, подкрепленное 
печатным, имеет большое значе
ние.

Агитатор, разъясняя политику 
нашей партии, должен помогать 
рабочим претворять ее в жизнь, 
активно бороться со всеми недо
статками. Это особенно поднимает

роль агитатора в коллективе. Ко 
мне часто обращаются рабочие 
цеха с самыми различными во
просами. Решить их быстро, по
мочь товарищу я считаю долгом 
агитатора. ' Газоэлектросварщик 
т. Сенотрусов, кузнец т. Василь
ев, молотобоец т. Козырев, сле
сарь т. Коваленко попросили меня 
разобраться с новой формой рас
четных книжек. Им непонятны 
были введенные ленточки меха
низированного учета. Я побывал 
в бухгалтерии, выступил с этим 
вопросом в многотиражке. Ког
да я проводил беседу о пенсион
ном законе, рабочий т. Засухин 
попросил оказать ему помощь в 
оформлении документов на полу
чение пенсии. Я помог ему. С 
таким же вопросом обратился 
слесарь т. Мокрушин. Часто рабо
чие обращаются е вопросами меж
дународной обстановки, внутрен
ней жизни нашей страны. Прось
бы эти я пе оставляю без удовлет
ворения.

На семинарах можно услышать 
вопрос о том, что лучше прово
дить: читки или беседы? По-мое- 
му, это праздный вопрос. Надо 
проводить то и другое постоянно. 
Иная постановка вопроса о повы
шении качества бесед! И здесь

нам, агитаторам, должны повсе
дневно помогать инженерно-тех
нические работники, мастера, бри
гадиры. Их слово в беседе очень 
будет кстати. Кто иной лучше их 
конкретно расскажет о делах 
бригады, участка, цеха? К сожа
лению, у нас эти товарищи еще 
редкие гости. Надо полагать, что 
партийное бюро уделит этому вре
мя и внимание.

XX съезд КПСС поставил 
грандиозные задачи перед социа
листической промышленностью. 
На основе этих задач, претворения 
их в жизнь мы, агитаторы, и дол
жны строить свою работу' повсе
дневно. Надо преодолеть отрыв 
политической агитации от прак
тики коммунистического строи
тельства.

Исторические решения XX 
съезда КПСС вызвали большой 
политический и трудовой подъем. 
Этот подъем виден на всех участ
ках. Этот подъем требует от нас, 
агитаторов, еще более активного 
участия в борьбе за досрочное 
выполнение шестой пятилетки.

Г. Фурман,

экономист ремонтно-механи
ческого цеха, агитатор.



Что мешает нормальной работе 
деревообделочников Гребневского ДОКа

Одни разговоры
В начале этого года руководст

вом главной конторы производст
венных предприятий было приня
то решение о специализации 
Гребневского ДОКа на изготовле
нии только дверных блоков. С 
этой целью были разработаны ме
роприятия по реконструкции за
готовительного и сборочного цехов 
Обо всех этих мероприятиях глав
ный инженер конторы т. Мари- 
ненко торжественно доложил на 
совещании инженерно - техниче
ским работникам ДОКа. Руководи
тели ДОКа не замедлили составить 
схему переоборудования заготови
тельного и сборочного цехов и по
слали ее на утверждение главно
му инженеру т. Мариненко. Каза
лось, утвердит главный инженер 
схему реконструкции цехов, а 
затем начнется и сама реконст
рукция. Но так не случилось. На 
исходе сентябрь, а никаких пере
мен в работе деревообделочников 
незаметно. План реконструкции 
и специализации остался на бума
ге.

Возмутителен и такой факт. В 
течение ряда лет станочники сто
лярного цеха трудятся в исклю
чительно трудных условиях, 
здесь отсутствует элементарная 
гигиена труда: в корпусах невы
носимо пыльно. Рабочие столяр
ного цеха бессчетно раз ставили 
вопрос об устройстве эксгаустер- 
ной установки. Наконец админи
страция вняла голосу рабочих. В 
конце 1Э55 года эвсгаустерная 
установка была сделана. Толстые 
жестяные трубы повисли над го
ловами станочников заготови
тельного цеха. Но увы, пыли в 
цехе меньше не стало. Эксгаустер
ная установка поработала неделю 
ж стала. Все осталось по-прежне
му.

В конце августа Гребневский 
ДОК посетили представители го
родской санэпидстанции, произве
ли обследование и составили гроз
ный акт, что в случае, если экс
гаустерная установка не будет 
пущена до 15 сентября, цех будет 
закрыт. Но и акт не возымел дей
ствия. До сих пор рабочие дышат 
пылью, и никого это не беспокоит.

Руководителей главной конторы 
производственных предприятий и 
комбината интересует лишь одно 
— цифры выполнения производст

венного плана, а как он выпол
няется, в каких условиях рабо
тают люди, над этим они не заду
мываются. Помещения цехов раз
валиваются. Они уже отслужили 
свой век, по-хорошему их давно 
надо снести и выстроить новые. 
Об этом давно ведутся разговоры, 
но- дальше слов дело не двигается.

Отбывая в отпуск, начальник 
ДОКа т. Карабанов заверил кол
лектив столярного цеха в том, что 
строительство нового цеха начнет
ся в ближайшее время, что на но
вый корпус есть проект и 200 
тысяч денег, что постройка цеха 
поручена второму району. Самое 
хорошее время для строительства 
уходит, но на территории ДОКа 
еще ни один строитель не был. 
Станочники продолжают работать 
в старых полуразрушенных ба
раках,и перспектив на улучшение 
их труда пока не предвидится.

XX съезд Коммунистической 
партии поставил перед работника
ми строительства страны задачу 
повышения производительности 
труда за пятилетие на 52 процен
та, улучшение условий труда ра
бочих. Это важнейшее указание 
партии еще не нашло конкретно
го воплощения на Гребневском 
ДОКе.

Коллектив столярного цеха ком
бината ждет коренного улучшения 
условий труда, ибо это сейчас 
главное для повышения произво
дительности труда, для успешного 
выполнения стоящих перед дере
вообделочниками задач.

И, Уличев,
мастер ОТЕ, депутат город

ского Совета.

Экономия 
наизнанку

У нас, на ДОКе, нередко 
можно слышать разговоры о сни
жении себестоимости продукции, 
об экономии материалов, о сокра
щении затрат на единицу продук
ции. Больше всего об экономии 
говорят снабженцы. Однако сами 
снабженцы не подают примера в 
борьбе с расточительством госу
дарственных средств. Приведу та
кой пример. Для прокладки водо
провода на нижний ДОК потребо
вались газовые трубы. Начальник 
отдела снабжения т. Конопля по
ехал за ними на склад лично. 
Трубы погрузили на машину е от

крытым бортом и повезли. По до
роге концы труб волоклись но ас
фальту и резьба на них стерлась. 
Вместо того, чтобы немедленно на
чать монтаж водопровода, нам 
пришлось отрезать потертые кон
цы и вновь нарезать резьбу. По- 
существу эту работу нужно было 
отнести за счет начальника снаб
жения, он допустил порчу труб, 
но когда я сказал об этом и. о. 
механика т. Котлярову, он накри
чал на меня: «Не лезь не в свое 
дело»,—-и пригрозил уволить с
работы.
Тиски— самая необходимая вещь 

для слесаря, но у нас в котель
ной их нет. Здесь стоят поломан
ные, бессчетно раз ремонтирован
ные тиски, работать на них нель
зя: зажим не держит. Вот и при
ходится всячески приспосабли
ваться, а механикам до этого я де
ла нет. Так, кажется, незаметно и 
уходит рабочее время, а ведь бы
ло бы на производстве все в по
рядке, за день куда можно больше 
сделать, чем мы делаем.

А. Бари лов, 
слесарь котельной.
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Н о жеолжозшш областш

Нужна вторая 
проходная

На Гребневском ДОКе трудятся 
сотни рабочих, но ОРС строитель
ства не позаботился открыть 
здесь столовую или хотя бы бу
фет, где продавались бы горячие 
обеды. Подавляющее большинство 
рабочих не принимает в обед го
рячей пищи, что безусловно ска
зывается на их здоровье.

С западной стороны ДОКа име
ется продовольственный магазин, 
но чтобы сходить туда во время 
перерыва, нужно итти в обход, 
через вахту, на что требуется не 
меньше 15 минут. Много раз об
ращались рабочие е  администра
ции сделать с западной стороны 
вторую проходную. Для рабочих 
это было бы гораздо удобнее, и 
потому что многие живут в Китое, 
и потому, что каждый мог бы 
пользоваться услугами магазина. 
Особенно много неудобств из-за 
отсутствия второй вахты испыты
вают кормящие матери, которые 
вынуждены или лезть через забор 
или бежать бегом в обход, чтобы 
уложиться в положенное для 
кормления время.

Группа рабочих заготовитель
ного цеха.

Иа уодакдионшей 
почты

В связи с тем, что наш пех 
должен решать теперь новые 
производственные задачи— го
товить сырье для производства 
— наступила необходимость ча
стично переоборудовать обору
дование для обработки сырья, 
изучить новую схему и новое 
оборудование, подготовиться к 
работе на новой установке 
ЭЛОУ, чтобы с первых дней 
строго соблюдать технологиче
ский режим.

й, казалось бы, подготовка 
велась должным образом. Для 
помощи в переоборудовании, 
для проведения трубопроводов 
в отделении регенерации гряз
ных масел пришли слесари и 
газоэлектросварщики из цеха 
Хг 10 под руководством масте
ра т.Журавлева. Прокладку но
вых трубопроводов и сварочные 
работы они закончили досрочно

Так работать нельзя
Большую практическую по

мощь нашему коллективу в 
пусконаладочных работах и в 
изучении принципа работы 
ЭЛОУ оказывает специальная 
пусконаладочная бригада 
под руководством главного ин
женера Е. В. Пахомова. Брига
да работает посменно. Особенно 
добросовестно передает свои 
знания и опыт старший опера
тор т. Рисензом.

Готовился к работе на новой" 
установке и каждый рабочий. 
Сдавали зачеты на допуск к 
работе. Особенно хорошие зна
ния показали старший опера
тор т. Саутин, операторы тт. 
Казанцева, Литвинов, Шуклин.

16 сентября была произведе
на обкатка установки на.воде, 
а затем и на сырье. Вот здесь- 
то и сказалось качество подго
товки к пуску установки. Обо
рудование, ранее работавшее 
на смоле и масле, не было тща

тельно вычищено. Из-за этого 
закаченное через это оборудо
вание в дегидратор сырье 
заэмульсировадось. Образовав
шаяся стойкая эмульсия не да
ет возможности произвести 
обезвожение сырья.

Безобразно сделали свое дело 
и наши подрядчики. Почти ни 
один шов газоэлектросварки но 
сделан качественно, везде течь 
и свищ. Хуже того, поставили 
одну лопнувшую, совершенно 
не годную задвижку. Все это 
результат бесконтрольности со 
стороны мастера т. Журавлева.

Когда некачественная рабо
та подрядчиков была обнару
жена, пришлось их вторично 
отзывать, чтобы они заново 
произвели все сварочные рабо
ты и заменили задвижку. Эго 
было сделано только под руко
водством другого мастера.

А, Иванов, 
оператор цеха № 7.

6 сентября мы, члены агит
бригады Ангарского Дворца 
культуры, собрали с собой са
мое необходимое и покинули 
Ангарск. Поехали мы в Киров
ский подшефный район, чтобы 
выступить перед колхозниками 
с концертами.

Начали мы свой маршрут с 
колхоза имени Ленина, что в се
ле Сайгуты. При появлении на
шей машины ее окружили ребя
тишки, они не оставляли нас до 
самого концерта. Клуб а Сайгу- 
тах очень маленький и находит
ся в плохом состоянии: окна по
биты, в помещении грязь. По
этому мы решили дать концерт 
прямо на току. Начало концерта 
было назначено на 22 часа. К  
этому времени на ток собралось 
около 200 колхозников.

Веселое оживление у зрите
лей вызвала интермедия «Мерт
вые души», которую исполнили 
Михаил Богдашкин и Юрий Ко- 
стерев. «Мертвые души»— это 
колхозники, не участвующие в 
трудовой жизни колхоза. К  их 
числу относятся Моисеев Нико
лай Васильевич и Храмов Инно
кентий Егорович. Их мы и про
дернули в интермедии. Отмети
ла агитбригада и лучших людей 
колхоза: комбайнера Станисла
ва Можулица, прицепщика Анд
рея Темникова, штурвального 
Алексея Парамонова и других.

Следующий наш концерт со
стоялся во второй бригаде этого 
же колхоза в деревне Верхние 
Кеты. Клуб здесь находится в 
образцовом состоянии. На окнах 
тюлевые занавески, чистота, 
имеется радиоприемник «Роди- 
на», патефон с набором пласти
нок. Видно, что заведующий 
клубом т. Тигущев любит свое 
дело. Частенько он бывает на 
полях, проводит беседы, читки, 
выпускает боевые листки.

Дальше наш маршрут проле
гал по направлению к колхозу 
«Красный партизан». Но по до
роге нас встретила группа ра
бочих участка Бухун Иркутско
го химлесхоза и от имени рабо
чих просила дать концерт. При
шлось немножко отклониться от 
маршрута и выполнить просьбу 
вздымщиков. Мы собрали мате
риал для концерта. У  рабочих 
было много жалоб на продавщи
цу Таисию Кузнецову. Были 
случаи обсчета, обвеса. Ее имя 
мы вставили в куплеты:

Кузнецова Тая все достать
умеет,

И своим знакомым заявляет
так:

— Вы  мне промтовары,— я 
вам бакалею,

Для меня ведь это— пара 
пустяков!

Вы  мне — что упало, я вам— 
что пропало

Вы  мне— дальше в лес, а я 
вам— больше дров!

Завхоз участка Иван Никитич 
Яковчук плохо заботится о быте 
рабочих. Печи в квартирах не 
ремонтируются, в детсаде ча
стенько не бывает воды. Наш 
художник Иннокентий Новокре- 
щенных в интермедии «Момен
тальная фотография» изобразил 
Яковчука на карикатуре со сти
хотворной подписью: «Сам обут, 
сам одет, о других заботы нет». 
Зрители остались очень доволь
ны программой.

В  деревнях Варуй и Горохово

желающих послушать нас было 
очень много. Посоветовавшись, 
мы решили дать в один вечер 
два концерта.

Первый концерт*" решили про
вести в Горохово. Здесь, во-вре- 
мя подбора материала, мы уз
нали о том, что в районе уже 
3-й год строится МТС. Строите
ли — Иркутский алюминьстрой 
(управляющий трестом П, Ф. 
Красильников). Мы заинтересо
вались этим и решили посмэт- 
реть, как же идет строительство. 
На машине директора Горохов
ской МТС мы отправились на 
строительство и увидели весьм* 
неприглядную картину. Быто
вые объекты выстроены процен
тов на 40, МТМ и того меньше. 
Работы ведутся из рук вон пло
хо.

Руководство стройки ссы
лается на то, что стройматериа
лы приходится завозить издале
ка.а при желании их можно най
ти и на месте. Рабочих нахва
тает, а для тех, кто находится 
на строительстве, не созданы 
нормальные жилищные и быто
вые условия. В  это дело необхо
димо вмешательство вышестоя
щих организаций. Считая сво
им долгом хотя бы чем-нибудь 
помочь в строительстве МТС, 
мы включили в программу та
кую сценку:

— Это что у вас?
— Как что? Записочка!
— Нет, я про кирпич говорю, 

который вы в руках держите.
— И я  про кирпич.
— Хороша записочка!
— А  это приложение. А  за

писка вот она. (Читает). «Това
рищи артисты, просмейте по
жалуйста тех, кто вот уже кото
рый год строит МТС и никак 
достроить не может...».

— Все ясно: этот кирпич дав
но должен быть в стене...

— А  он лежит около стены 
вместе с другими кирпичами...

' — А  на них сидят руководите
ли стройки и поют:

МТС заложили давно,
Но нарушено нами задание.
Не готово еще ничего ,
Но проводят о ней заседание.
Ты, колхозник, не жди МТС.
Через год или дйа, ты

учитьшай,
Заседанье мы вновь проведем,
А  на большее ты не расчиты

вай.
В  колхозе «Красная звезда» 

мы давали концерт прямо на по
левом стане, во время обеденно
го перерыва.

Совершили мы и вторую по
ездку. На этот раз наш маршрут 
проходил по колхозам Икейской 
и Ангарской МТС. Всего мы да
ли 1э концертов.

Нужно сказать, что весь кол
лектив добросовестно относился 
к своему делу, и среди членов 
агитбригады трудно найти луч
шего.

Где бы мы ни были, всегда в 
своей программе мы стремимся 
отобразить жизнь того колхоза, 
бригады, где проводим концерт. 
Это труднее, нежели давать 
шаблонные концерты по одной, 
заранее установленной програм
ме, но пользы от таких концер
тов значительно больше, а ого— 
лучшая награда для нас.

А. Распухни, 
руководитель агитбригады 

Дворца культуры.

По следам наших выступлений

Плохие хозяева
В статье, опубликованной под i ерочка Госбанку в сумме 200 ты-

таким заголовком в № 109 нашей 
газеты, указывалось на ряд серь
езных недостатков в хозяйствен
ной деятельности Ангарского за
вода металлоконструкций. Заме
ститель управляющего трестом 
Востоканергомонтажа т. Стар
цев сообщил редакции:

«Трест принял меры по устра
нению недочетов, отмеченных в 
статье. Улучшено финансовое со
стояние завода, полностью попол
нены оборотные средства, спущен 
лимит на ссуду, погашена про

сяч рублей, снижена дебиторская 
задолженность на 250 тысяч руб
лей.

Аппарат руководящих работни
ков завода пополнен высококвали
фицированными специалистами. 
Трест ходатайствует перед глав
ком о пересмотре производствен
ной программы завода. Выделен 
фонд металла для окончания на
чатых заказов по изготовлению 
опор для ллния ЛЭП, что даст 
возможность заводу снизить не
завершенное производство».



Вячеслав Тычинин

ЖСяочохс шже штш
(Окончание. Нач. в №  115).

Дорога из Грачевки в Боково 
пролегала в трех километрах от 
зимовья Слепченко. Далее, за 
зимовьем, до самого 'рудника 
не было ни одного населенного 
пункта.

— А  скажите, никто из вас 
не видел, куда она от ворот по
шла?

— Не видала, батюшка, не бу
ду грешить. "Соседского кочета 
ловила. Вовсе нашего забил, 
окоянный. Как заявится во 
двор...

— А  я видала!— торжествую
ще сказала Катя, — К  дедушки
ному зимовью пошла, вон туда.

— Еще вопрос к вам, Мария 
Лукьяновна. Эта Валя шла в 
далекий путь. А  продукты у 
нее были? Сумка, мешок, кор
зинка?

— Ничего не было, как ей ь  
ничего. Так, тощенькая котом
ка. Я  еще подивилась: «Легко
ты, дева, ходишь!». Смеется. 
«Мне, бабушка везде кредит 
открыт».

— А  вы ей не дали продук
тов? Она не просила продать?

— Купить ей не за что, де
нег не было. А  просить проси
ла, да только я перед тем аку- 
рат все под метелку подгребла, 
Никифора снаряжала. В  остат
ний раз...

Голос Марии Лукьяновны за
дрожал. Она торопливо вытер
ла глаза кончиком платка.

— Последний вопрос: какие 
продукты вы отправляли с му
жем, в чем?

— Отсыпала рису в полотня
ный мешочек. Вот в такой,— 
Мария Лукьяновна вытащила 
из кухонного шкафчика белый 
мешочек с широкими синими 
полосками.— Дала рафинаду 
кило три, пачку чая, два ведра 
картох, кочан капусты... Вот, 
кажись, и все.' Да! Еще гречки 
насыпала в такой же мешочек.

V
Как и предполагал Лосев, в 

паспортном столе рудничного 
поселка Боково он нашел не
сколько карточек на женщин, 
носивших имя Валентины Фе
доровны. Но одна из этих жен
щин никуда не отлучалась с 
рудника все лето, другой пере
валило за шестьдесят, третья 
больше месяца была прикована 
болезнью к постели. Вдобавок 
ей одна из них не походила по 
своим приметам на разыскивае
мую.

Ничего не дали розыски и в 
отделе кадров рудника. Не 
больше дал опрос комендантов 
общежитий. Ни в одном из них 
не появлялась молодая женщи
на, похожая на ту, которую 
описала следователю Мария 
Лукьяновна. Тогда Лосев при
бег к последней мере: он вызвал 
к себе секретаря комсомольской 
организации рудника, откровен
но рассказал обо всем, и попро
сил помощи комсомольцев.

На следующий же день Ло
сев получил сведения, что у 
одинокой старухи-пенсионерки 
Заборовской, проживающей в 
собственном доме, позавчера 
ночевала молодая женщина. 
Все приметы совпадали.

Через десять минут следова
тель был у Заборовской, а’ еще 
через час скакал верхом по 
тропе, ведущей к рыбачьему 
становищу Коренево, располо
женному на реке Маме.

Рассказ
В  первой же деревушке Кру

той яр следователь узнал от ра
бочих местного леспромхоза: да, 
была такая женщина, ночевала, 
вчера утром ушла дальше, по 
направлению к Маме. Не оста
навливаясь на отдых, только 
сменив коня, и захватив с собой 
в качестве понятых двух депу
татов поселкового Совета. Ло
сев немедленно выехал из Кру
того яра.

К  исходу дня на пустынной 
тропе, пролегавшей в этом ме
сте через глухой чащобник, сре
ди елей, мелькнуло женское 
платье. Лосев скользнул рукой 
в карман пиджака. По тому, как 
разом подтянулись в седлах его 
спутники, следователь понял, 
что и они догадались о прибли
жении решительной минуты.

— Вез моей команды ничего 
не делать, себя не выдавать! — 
приказал Лосев.

Толкнув коня стременами,- 
Лосев выехал вперед. Женщи
на спокойно оглянулась, и не
торопливо сошла на мшистую 
бровку, пропуская всадников. 
Следователь увидел ее лицо.

Если бы не чрезмерно тол
стые губы женщины и расши
ренные, словно принюхиваю
щиеся к чему-то ноздри, ее мож
но было бы назвать красивой. 
Высокий чистый лоб. Голубые 
глаза. Правильно очерченный 
нос. Простая черная юбка и 
красный вязаный жакет не 
скрывали хорошо развитых 
форм сильного тела. Голову 
женщины целиком закрывал 
белый оренбургский платок. За 
плечами у нее висел рюкзак. 
«Она!».

Поравнявшись с женщиной, 
Лосев натянул поводья, с игри
вым видом приглашающе по
хлопал рукой по крупу коня.

— Садись, красавица, подве
зу!

На спокойном лице женщины 
изобразилась улыбка.

— Благодарствую. Пешком 
Дойду.

— Что так? Или недалечко?
— В  Коренево.
— Ого! Но близкий свет. Са

дись, не стесняйся. Давай, под
сажу.

Лосев легко соскочил на зем
лю. подошел к женщине, все так 
же игриво улыбаясь, повторяя 
приглашение. Она отступила 
назад, ее голубые глаза 
опустились книзу, правая рука 
потянулась к кармашку рюкза
ка, но, опережая ее, Лосев сде
лал падающее движение и вне
запно схватил женщину за ру
ки. Она рванулась с такой си
лой, что следователь едва удер
жался на ногах.

— Бандит! Охальник! Пусти!
Но Лосев держал крепко, А

через полминуты подоспела по
мощь.

...Без рюкзака, со связанны
ми руками, женщина сидела на 
толстом пне, Лосев располо
жился напротив, внимательно 
изучая ее лицо, поигрывая но
жом, вынутым из рюкзака.

— А  теперь давайте погово
рим.

— Кто ты такой, чтоб я с то
бой говорила? Развяжи руки! 
Отдай нож!

— Спокойно! Я  следователь 
районного отделения милиции. 
Это ваш паспорт?

— Мой.

зимовье

следова-

— Давно вы стали Ниной Ва
сильевной Зайковой?

— Всю жизнь ей была.
— Откуда идете?
— Из Киренска.
— Как же вы в Боково попа

ли, если идете из Киренска?
Женщина запнулась, но толь

ко на одно мгновенье.
— Завернула туда, думала на 

работу устроиться.
— Так. Где покупали продук

ты?
— Какие?

— Ну вот этот рис. рафинад..
— Рафинад— в Крутом яре, 

рис...
— Брехня, товарищ следова

тель,— выступил вперед один 
из понятых, — у нас третий день 
сельпо на переучете. А  рафина
да нет, считай, с мая месяца. 
Один песок.

— Зачем вы лжете?— почти 
ласково спросил Лосев.

Молчание.
— Зачем у вас с собой нож?
— В  тайге иначе нельзя. Кос

тер, и тот не разведешь,
— В  деревне Грачевке ноче

вали?
— Нет.
— Где находится 

Слепченко, знаете?
От зоркого взгляда 

теля не укрылось, что при упо
минании фамилии Слепченко 
женщина вздрогнула,

— Понятия не имею...
Неожиданно следователь про

тянул руку,и сорвал платок с 
головы женщины. Густые чер
ные волосы упали на ее плечи. 
Лосев на мгновенье оторопел. В  
глазах женщины зажглись тор
жествующие огоньки. Но сейчас 
же Лосев рассмеялся.

— Напрасная маскировка! 
Из блондинки вы стали краше
ной брюнеткой? Для такой опыт
ной рецидивистки, как вы, не 
очень остроумно. Ну, вот, 
что,— властно сказал Лосев,— 
давайте кончать, Валентина Фе
доровна, она же Эмилия Фран
цевна Рейнгольд, она же Тереза 
Викторовна Кнушевицкая— 
везти мне вас в Грачевну, или 
вы и без этого расскажите, как 
переночевали у Марии Лукья
новны Слепченко, как добрались 
до зимовья Никифора Слепчен
ко, как зарубили его топором, 
закопали свое окровавленное 
письмо в землю, спрятали для 
отвода глаз пушнину в яме, по
хитили продукты "охотника — 
кстати, где второй полосатый 
мешочек Марии Лукьяновны? — 
как нашли короткий приют у 
Заборовской и все это* только 
для того, чтобы очутиться здесь, 
напротив следователя? Будете 
говорить? Ну, быстро!

Вся кровь отлила от лица 
женщины. Оно мертвенно по
бледнело. Женщина делала не
имоверные усилия, чтобы овла
деть собой, но худые пальцы по
терянно шарили вокруг, впива
лись длинными ногтями в юбку. 
Голова опустилась.

Только через минуту преступ
ница надменно подняла поник
шую голову, с лютой нена
вистью глянула на следователя.

— Буду...Сцапал-таки! Да, я 
прикопала старикашку,— хрип
ло выцедилось сквозь зубы.— 
Жратва кончилась...

На следователя смотрели те 
же голубые глаза, но теперь в 
них не было никакого выраже
ния. Они словно подернулись из
нутри заслоном— мертвые пус

тые глаза убийцы.

С п о р т  

Финальная встреча
Две сильнейшие команды горо

да —  строительная часть-1 и
РМЗ-1 —  вышли в результате 
предварительных игр в подгруп
пах в финал традиционного розыг
рыша кубка газеты «Знамя ком
мунизма».

Позавчера на стадионе «Нефтя
ник» состоялась финальная встре
ча.

Матч начался стремительной 
атакой футболистов РМЗ. Уже че
рез полминуты вратарю строи
тельной части Кирилу приходится 
вступить в игру. Инициативу 
вскоре перехватывают футболис
ты строительной части. Игра идет 
при их территориальном преиму
ществе, но нападающие команды 
долгое время не могут пробить по 
воротам. Не удается им использо
вать и 3 угловых удара у ворот 
противника.

Редкие атаки РМЗ также не 
увенчиваются результатом.

В самом конце первого тайма 
вратарь РМЗ Тарасов выбил мяч 
в ноги нападающему строитель
ной части, который не замедлил 
пробить по пустым воротам. Мяч 
из ворот выбил защитник...рука
ми. Судья Соколов назначает 11- 
метровый штрафной удар. Крапи
вин бьет. Со счетом 1:0 в пользу 
строительной части заканчивается 
первый тайм.

Вторая половина игры тоже 
началась 11 -метровым штрафным 
ударом — на этот раз у ворот

строительной части. Ивановский 
(РМЗ) пробил сильно, но...мимо 
ворот, счет остался прежним. Его 
удалось увеличить футболистам 
строительной части опять только 
с 11-метрового штрафного удара. 
Точный удар Крапивина изменил 
счет матча —  2:0.

Заводские футболисты на этот 
раз не остались в долгу. 11-мет
ровый удар в ворота строительной 
части Большедворский (РМЗ) на 
этот раз сумел реализовать, и счет 
стал 2:1. Все три гола были за
биты со штрафных 11-метровых 
Ударов.

Только в конце игры правый 
нападающий строителей Басов за
бил гол в игре.

Со счетом 3:1 в пользу строи- 
тельной части закончилась упор
ная борьба финалистов розыгры
ша кубка городской газеты «Зна
мя коммунизма».

Команда-победительница высту
пала в составе: Максимов, Дуби
нин, Крапивин, Капирусов, Басов, 
Шитиков, Пайков, Гладышев, Пу
хов, Бардин, Кирил. Тренер коман-. 
ды —  Зуев.

После окончания игры победи
телям был вручен переходящий 
кубок газеты «Знамя коммуниз
ма» и диплом 1 степени городско
го комитета по делам физкульту
ры и спорта.

Команде РМЗ-1, занявшей вто
рое место в соревновании,, был 
вручен диплом II степени.

двумя кубками
В Иркутске закончились об

ластные соревнования на кубок 
облпрофсовета. С большим успе
хом выступили в соревнованиях, 
спортсмены ДСО «Строитель» 
(Ангарск).

Футбольная команда «Строи
тель-1», одержав ряд побед, 
вышла в финал кубка облпрофсо- 
вета. 25 сентября «Строи
тель-!.» встретилась с другим 
финалистом —  командой «Аван
гард» (Иркутск). Первая встреча 
закончилась со счетом 1:1. Не да

ло преимущества ни одной коман
де и дополнительное время. По
завчера состоялась повторная иг
ра. В увлекательной борьбе фут
болисты строительства одержали 
победу со счетом 1:0, завоевав та
ким образом кубок облпрофсовета.

Завоевали кубок облпрофсовета 
и баскетболисты «Строителя». В 
команде участвовали Чу чу палок, 
Моисеев, Босий, Лин, Стрелков и 
другие. В финале они одержали 
победу над командой Иркутского 
госунивереитета со счетом" 36:34.

Готовые лыжи к зиме

ЧИТАТЕЛИ С О О БЩ А Ю Т
4" Сегодня в 8 часов вечера в

лекционном зале Дворца культу
ры состоится организационное 
собрание литературно-творческого 
кружка Дворца (руководитель тов. 
Верномудрова), на базе которого 
предполагается создать городское 
литературное объединение, в ко
торое войдут все опытные и на
чинающие авторы нашего города. 
На собрание приглашаются все, 
желающие принять участие в ра
боте объединения.

Собравшиеся выберут бюро ли
тературного объединения, обсудят

и утвердят план работы, темы для 
занятий семинара по теории ли
тературы. общепознавательных и 
искусствоведческих лекций, для 
чтения которых будут пригла
шаться специалисты из областно
го центра, выберут редколлегию

назначат дни и часы 
лекций, докладов и 

С. Максимов.

стенгазеты, 
проведения 
т. д.

+  Пополняется книжный 
библиотеки ремонтно-механиче
ского завода. Завком завода пере
числил 1300 рублей в Книготорг

для приобретения новинок худо
жественной литературы.

+  Коллектив художественной 
самодеятельности ремонтно-меха
нического завода готовит новую 
программу, посвященную 39-й го
довщине Октября.

+  По примеру радиогазеты це
ха контрольно - измерительных 
приборов завком и партбюро РМЗ 
создают живую газету. Уже при
обретен магнитофон. Редколлегия 
готовит первый выпуск.

И. Столбов.

К зиме лыжи нужно готовить с 
осени.

Что из себя представляет под
готовка лыж?

Прежде всего лыжи нужно про
смолить. Производится это сле
дующим образом: скользящая по
верхность прогревается над па
яльной лампой или костром, и на 
разогретую поверхность нано
сится слон смолы или жидкой 
мази № 1, затем лыжи прогрева
ются вновь. Такая операция пов
торяется 3— 4 раза, и после это
го остаток невпитавшейся смолы 
удаляется тряпкой. Просмоленная 
поверхность должна иметь корич

невый цвет. Но следует остере-̂  
гаться перегрева лыж. Просмолка 
придает лыжам крепость, элас
тичность.

Чтобы лыжи лучше скользили, 
перед тренировкой их нужно сма
зывать лыжными мазями соответ
ственно погоде. После тренировки 
лыжи следует очистить от снега и 
тогда только вносить в помеще
ние.

Хранить лыжи нужно в сухом 
прохладном помещении в пирами
дах.

В. Зуев,
тренер по лыжам.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.
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Городская типография при
нимает на изготовление все
возможные бланочные и тек
стовые заказы (инструкции, 
колдоговора, брошюры и 
т. д.).

На переборку картофеля 
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ла. Оплата сдельная.
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